

Martes 13 de Enero del 2009

El Financiero Sería de hasta 4.5% el déficit fiscal, alertan Clara Zepeda Hurtado México podría enfrentar un déficit fiscal de 4.5 por ciento este año, pese al aseguramiento de los ingresos por exportación de petróleo, prevé IHS Global Insight. Un gran problema del país es el petróleo, dado que la producción de los yacimientos del hidrocarburo está cayendo; además, la consultoría estima que el precio del petróleo de referencia en EU, el WTI, oscile entre los 34 dólares el barril este año. "Por ello, estamos muy pesimistas para la mezcla mexicana, ya que esperamos una cotización de 23 dólares el barril en 2009. La Secretaría de Hacienda no va a tener maniobra por más que diga que garantizó el precio del petróleo en 70 dólares", afirmó Rafael Amiel. Mercados financieros: ¿lo peor ya pasó? Jean-Bernard Jardine / NSC Asesores Aunque los datos económicos siguen pésimos, y las encuestas indican que seguirán así en el corto plazo, se ha percibido, con la llegada del año nuevo, un ambiente menos fatal en los mercados financieros. En efecto, el fuerte repunte de las bolsas desde los mínimos alcanzados en octubre-noviembre de 2008 revela que se acabaron, por el momento, las ventas de emergencia hechas a cualquier precio por falta de liquidez y desapalancamiento. Asimismo, aunque la aversión al riesgo no haya desaparecido, algunos inversionistas atrevidos pensaron que, del punto de vista bursátil, los mínimos ya se tocaron y que, con algo de paciencia, se verán en el futuro precios más altos. Sufren los precios del petróleo otro desplome Clara Zepeda Hurtado El temor de los inversionistas a conocer los estados financieros de las empresas, tras las primeras puestas de crisis, penalizó a los índices accionarios de EU, que cerraron en negativo, en una jornada marcada por un nuevo desplome del precio del crudo. Los precios del petróleo en Londres y otros mercados internacionales continuaron la tendencia declinante de las últimas semanas. El valor del petróleo referencial estadounidense West Texas Intermediate (WTI), para entrega en febrero, se contrajo este lunes 3.24 dólares, equivalente a una caída de 7.94 por ciento, para cerrar en los 37.59 dólares el barril. Crece el desempleo en la región OCDE Ivette Saldaña La crisis financiera mundial ocasionó que los 29 países miembros de la OCDE registren un incremento en el desempleo, y para los próximos seis meses se prevén caídas en la actividad productiva de las siete principales economías del planeta y en tres de las emergentes más grandes, China, la India y Rusia. De enero a noviembre del año pasado, la tasa de desempleo subió a un promedio de 6.5 por ciento en las naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Se desacelera la Inversión Fija Bruta; aumenta 3% en octubre (Arturo Robles) La Inversión Fija Bruta (IFB) en octubre de 2008 tuvo un crecimiento anual de 3 por ciento, incremento inferior en 4.3 puntos porcentuales con relación a septiembre, y el menor avance anual para igual mes desde 2003. Esa disminución del gasto en bienes de capital anticipa la debilidad productiva para el cierre del año, lo que impactará en el aumento de la actividad económica. Según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el gasto productivo se ha moderado, especialmente en maquinaria y equipo de origen nacional y el destinado al sector de la construcción. Estímulos fiscales, ausentes del plan anticrisis Isabel Becerril / Ivette Saldaña Las acciones inscritas en el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo sólo servirán para atenuar los peores efectos de la crisis en los sectores más vulnerables de la población, afirmó la Coparmex y advirtió que la gran ausente en el plan anticrisis es una política de estímulos fiscales de emergencia que dé oxígeno a las empresas. Una nueva reforma tributaria, que considere estímulos para el aparato productivo o la reforma a la Ley Federal del Trabajo, sería una señal muy poderosa para la confianza, la recuperación y la inversión. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró que el gobierno debe ir más allá de las medidas planteadas en el Acuerdo; no debe conformarse con resolver los problemas que surjan sobre la marcha. Aumenta 60% la canasta básica de productos agroalimentarios (Héctor A. Chávez Maya) La canasta básica agroalimentaria se incrementó un promedio de 60 por ciento en el último trimestre de 2008, aunque hay productos como la cebolla y el jitomate que subieron más de 200 por ciento, al pasar de seis a 22 y de ocho a 26 pesos el kilo, respectivamente. Como consecuencia de lo anterior, el poder adquisitivo de los mexicanos llegó a perder entre 50 y 60 por ciento en lo que respecta al consumo de los productos de la canasta básica, señaló Andrés Cosetl, presidente del Consejo Nacional de Floricultores y Productores Agrícolas (Conaflorpa). Además se prevé que los precios se incrementen entre 10 y 20 por ciento en el primer trimestre. Aclaró que ello no sólo se debe a cuestiones económicas, sino al alza en los insumos para la producción y los cambios climáticos, que han reducido hasta en 20 por ciento el crecimiento de la productividad, así como a la falta de políticas públicas acordes a la realidad. Se multiplican los paros técnicos en la planta productiva nacional La inactividad se está apoderando de un mayor número de empresas, las cuales se encuentran inmersas en una crisis económica, y como fin último están apoyándose en la figura de "paros técnicos" para evitar el cierre definitivo de operaciones. De esta manera, a la caída que viene impactando el rumbo de la economía desde finales de 2007, se agregan los paros técnicos, que en conjunto afectan ya a un millón 483 mil personas. Al cierre de 2008, el total de trabajadores subocupados que demostraron vínculos laborales, pero que eran afectados por un paro técnico, se incrementó 63 por ciento para abarcar un universo de 4 mil 11 personas. Las reservas internacionales reportaron su menor aumento en una década Expectativas modestas para este año; constante demanda de liquidez de corto plazo. El mundo registró el año anterior su crecimiento más bajo en acumulación de reservas internacionales de la última década. De acuerdo con cifras de Bloomberg y del Fondo Monetario Internacional, la zona asiática, con China a la cabeza, fue la que más incrementó los saldos de sus bancos centrales con un total de 3.9 billones de dólares, equivalentes a un aumento de 12.17 por ciento. Sin embargo, descartando a China, la región reportó un avance de apenas 2.5 por ciento en sus reservas internacionales totales, lo que demuestra la importancia de China en su zona de influencia y de hecho en el mundo entero. El Reforma Cae déficit comercial de EU Washington DC, Estados Unidos (13 enero 2009).- El déficit comercial de EU cayó en noviembre a su nivel más bajo en 5 años, en medio de una recesión que ha reducido la demanda de petróleo por un monto sin precedente, informó este martes el Departamento de Comercio. Las importaciones desde China también sufrieron una caída récord. El Departamento de Comercio dijo que el déficit comercial cayó a 40 mil 400 millones de dólares en noviembre, una baja del 28.7 por ciento con respecto al déficit de 56 mil 700 millones de dólares en

octubre. El déficit anualizado era de 688 mil 200 millones de dólares, comparado con 700 mil 300 millones en 2007. Los economistas prevén nuevas caídas durante el 2009, a medida que la recesión incide en la demanda de productos importados. Cotiza dólar menudeo a 13.95 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 enero 2009).- Hoy al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.55 pesos y se vende en 13.95 pesos, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias el billete verde comienza en niveles cercanos a las cifras récord alcanzadas el año pasado ante los temores relacionados con indicadores débiles en Estados Unidos, así como la expectativa por la reunión de política monetaria del viernes. El dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 13.83 pesos a la compra y 13.87 pesos a la venta, 7.1 centavos más respecto al cierre anterior. El nivel récord anterior se registró el pasado 30 de diciembre cuando superó los 13.87 pesos. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey la divisa alcanza niveles de 13.45 pesos a la compra y 13.95 pesos a la venta. Anticipa FMI panorama desalentador Budapest, Hungría (13 enero 2009).- La situación económica mundial empeora y las nuevas proyecciones que difundirá pronto el Fondo Monetario Internacional no serán optimistas sobre el panorama, dijo este martes el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn. Hablando en Budapest, Strauss-Kahn dijo que la economía global se frena más de lo que había anticipado el FMI y que esto tiene consecuencias para varias economías del centro y el este de Europa. "Me preocupa el hecho de que el mundo, la economía global, se está desacelerando aún más de lo que había sido el caso hace unos meses", dijo Strauss-Kahn a Reuters. "Publicaremos nuevas proyecciones en algunos días y no son optimistas, y la situación en toda Europa del este es mala, no sólo en Hungría". Bajaron las reservas internacionales Ciudad de México (13 enero 2009).- Las reservas internacionales de México bajaron ligeramente a 85 mil 119 millones de dólares al 9 de enero, desde los 85 mil 187 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el banco central. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Esperan más alzas en alimentos Verónica Martínez Ciudad de México (13 enero 2009).- Tampoco para este año el incremento en los precios de los alimentos al consumidor cesarán, de acuerdo con previsiones del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). El organismo estima que en 2009 algunos productos del ramo aumentarán hasta en 40 por ciento. "Aunque recientemente el consenso de los analistas era que los precios de los commodities agrícolas disminuirían en el corto plazo, la evidencia muestra lo contrario; se ven más incrementos, lo cual encarecerá el resto de la cadena agroalimentaria", estimó el organismo empresarial. Apoyará Economía ciencia y tecnología Lilia Chacón Ciudad de México (13 enero 2009).- La Secretaría de Economía impulsará durante 2009 la innovación y el desarrollo de la ciencia y la tecnología como medio para impulsar la competitividad con recursos por 2 mil 500 millones de pesos, que se canalizarán principalmente al área de recursos humanos, aseguró el titular de la dependencia, Gerardo Ruiz Mateos. Afirmó que ante un entorno recesivo y frente a la competencia de las economías desarrolladas y emergentes, la innovación es colocada como área estratégica para la Administración federal y es la principal alternativa para mejorar la competitividad y el desarrollo. Durante la presentación de los resultados de la evolución de las políticas de innovación del País de la OCDE y la presentación del plan sectorial del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el funcionario reconoció que durante años México ha tenido un escaso desarrollo tecnológico y ha impulsado poco la innovación en todas sus áreas. Tienen centro y sureste mayor inflación Mónica Ramírez Ciudad de México (13 enero 2009).- Durante el año pasado, el crecimiento de los precios por ciudades fue muy desigual y las de los estados del centro y sureste del País registraron inflaciones anuales mayores a 7 por ciento, superiores al promedio nacional, indicaron estadísticas del Banco de México (Banxico). En cambio, las de menor incremento en precios fueron las del norte, sobre todo las fronterizas, exceptuando Monterrey. El caso más notorio fue el de San Andrés Tuxtla, en Veracruz, cuya inflación fue la más alta entre 46 ciudades que considera el Banxico en su muestra, con 9.25 por ciento anual. El segundo lugar lo obtuvo Jacona, en Michoacán, con 8.96 por ciento, seguido de Tlaxcala, con 8.36 por ciento, y Puebla, con 8.36 por ciento. Empieza BMV con ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (13 enero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores inició la jornada con ganancias, con lo que revierte una racha de seis jornadas consecutivas de pérdidas, al igual que los mercados estadounidenses, luego de los temores de una temporada de resultados trimestrales débiles. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 21 mil 226.13 unidades, muestra un repunte de 0.30 por ciento, es decir, 63.42 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones un repunte de 0.17 por ciento, mientras el Nasdaq sube 1.02 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 13.9 millones de acciones con un importe de 277 millones de pesos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32324.html> OCDE: México encabeza desempleo José Manuel Arteaga México fue el país donde más se incrementó el desempleo en noviembre, entre los 30 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el organismo internacional, el desempleo en México pasó de 4% a 4.8% en un mes. El segundo país donde el desempleo fue superior al del resto de las economías fue España, donde del periodo octubre a noviembre subió de 12.8% a 13.4%. La OCDE dio a conocer que el desempleo en todos los países que la integran, en noviembre, fue de 6.5%, lo cual es 0.1% por encima del resultado de octubre. Mario Luis Cortés, investigador de la Universidad Panamericana, explicó que el incremento de 0.8% del indicador, en México, significa que en un mes el desempleo se incrementó 20%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68556.html> La BMV se contrae tras declaración de Paulson Ricardo Jiménez El mercado bursátil mexicano inició la semana con una caída superior a 2%, resultado del nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros tras las declaraciones realizadas por el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Henry Paulson, en torno a que la economía estadounidense se encuentra en periodo complicado. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó un retroceso 2.66%, esto es una disminución de 579.02 puntos, para establecerse en las 21 mil 162.27 unidades, observándose los mayores retrocesos en las acciones de la tercera cementera más grande del mundo, Cemex, con 9.26%, a 12.93 pesos, mientras los títulos de la telefónica América Móvil perdieron 1.80%, a 21.30 pesos. Por su parte, el índice industrial Dow Jones mostró un caída de 1.46%, es decir, un ajuste

a la baja de 125.21 enteros, para ubicarse en los 8 mil 473.97 puntos; en tanto, el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto presentó una contracción de 2.09%, para llegar a un nivel de mil 538.79 unidades. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68565.html>

Ligero repunte en México de inversión fija Ixel González La inversión en capital, es decir, maquinaria y equipo, siguió moderando su tasa de crecimiento en octubre del año pasado. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la inversión creció 3% a tasa anual, debido al avance de 10% de la adquisición de maquinaria y equipo, sobre todo de origen importado (13%). Por su parte, el gasto en maquinaria y equipo de origen nacional creció en octubre 2% a tasa anual. El rubro más castigado siguió siendo el de la construcción, con una caída anual de 2.2% en el décimo mes de 2008. Al eliminar la diferencia de días hábiles, o estacionalidad, la inversión fija mostró una variación de 0.79% con relación a septiembre. En tanto, la inversión en maquinaria y equipo total aumentó 0.73%. Por su parte, los gastos en construcción crecieron 2.66% entre septiembre y octubre pasados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/13/mundo-toma-medidas-enfrentar-crisis>

El mundo toma medidas para enfrentar la crisis By rdelgado El gobierno de Alemania presentó un segundo paquete de estímulo para salvar a la mayor economía europea de su peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial, mientras Europa y Asia muestran nuevas evidencias del efecto de la desaceleración global. El plan de Alemania, de 50,000 millones de euros (67,000 millones de dólares), es el segundo paquete de ese estilo en igual cantidad de meses. Este plan se conoce justo cuando en Estados Unidos el presidente electo Barack Obama busca aprobación para destrabar la segunda mitad del rescate de 700,000 millones de dólares aprobado en octubre. "Este es el mayor paquete que la República Federal de Alemania ha visto", dijo el ministro de Finanzas, Peer Steinbrueck, a la emisora alemana WDR. Steinbrueck dijo que el paquete involucraba una combinación de inversiones y recortes de impuestos, así como incentivos para compras de automóviles nuevos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/13/reestructuraciones-queiebras-panorama-2009-eu>

Reestructuraciones y quiebras; panorama del 2009 para EU By rdelgado Una ola de quiebras y reestructuraciones azotará este año a las firmas de Estados Unidos, que mientras ven caer sus ventas y siguen sin acceso al crédito deberán hacer cambios drásticos, o cerrar sus puertas. Aquellas firmas que están sumamente vinculadas al crecimiento de la economía serían las primeras en sentir el impacto, pero un efecto dominó salpicaría a todos los sectores en la que será la mayor ola de reestructuraciones en casi 20 años. "Creo que habrá un tsunami de reestructuraciones", consideró Bryan Marsal, copresidente ejecutivo de la consultora Alvarez & Marsal. "Esta es la primera vez desde inicios de la década de 1990 que vemos una amplia desaceleración económica que afectará a todas las industrias", precisó Mark Cohen, jefe de reestructuración a nivel mundial del Deutsche Bank. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/12/wall-street-cierra-baja-debiles-pronosticos-empresariales>

Wall Street cierra a la baja por débiles pronósticos empresariales 12 Enero, 2009 - 16:12 Versión para impresión NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses registraron el lunes su mayor caída en más de un mes, golpeadas por preocupaciones sobre el panorama del atribulado banco Citigroup y las expectativas de una decepcionante temporada de resultados financieros. El promedio industrial Dow Jones cedió 125.45 puntos, o 1.46%, a 8,473.73 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdió 20.10 puntos, o 2.26%, a 870.25 unidades. El índice compuesto Nasdaq restó 32.80 puntos, o 2.09%, a 1,538.79 unidades. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/13/fmi-economia-global-empeora-difundira-nuevas-cifras-poco-%E2%80%9Coptimista>

FMI: Economía global empeora; difundirá nuevas cifras poco “optimistas” By vandraca Budapest.- La situación económica mundial empeora y pronto se difundirán nuevas proyecciones del Fondo Monetario Internacional que no serán optimistas sobre el panorama, dijo el director gerente del FMI Dominique Strauss-Kahn. Hablando en Budapest con Reuters, Strauss-Kahn dijo que "publicaremos nuevas proyecciones en algunos días y no son optimistas, y la situación en toda Europa del Este es mala, no sólo en Hungría". "El programa que establecimos con Hungría está en curso y la razón por la que vine aquí es para ver (...) cómo marcha, estoy satisfecho con la forma en la que marcha", dijo tras reunirse con el gobernador del banco central Andras Simor. Hungría evitó una crisis financiera mayor en octubre pasado con la ayuda de un paquete de rescate liderado por el FMI por 25,100 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/13/pemex-adjudica-licitaciones-infraestructura-cantarell>

Pemex adjudica licitaciones para infraestructura de Cantarell By rdelgado A fin de contrarrestar la declinación natural de Cantarell, el principal yacimiento del país, Petróleos Mexicanos (Pemex) contrató la construcción de plataformas recuperadoras de pozos, así como sus servicios auxiliares para procesar la producción obtenida en la región. Ante la necesidad de perforar nuevos pozos para mantener la producción comprometida, Pemex Exploración y Producción (PEP) requiere instalar nuevas estructuras recuperadoras de pozos que incluyen plataformas de tres patas, templetos, puentes y sistemas y servicios necesarios cerca de plataformas del activo Cantarell. "El monto de las contrataciones para la realización de dichos trabajos será de casi 1,270 millones de pesos, más 57 millones 524,000 dólares. Con estos proyectos, Pemex contribuye a la generación de empleos en beneficio del país", menciona la paraestatal. Los beneficios que se persiguen mediante las estructuras recuperadoras de pozos en la Región Marina Noreste son: sostener niveles de producción de aceite pesado y gas asociado y mitigar el impacto en la disminución de la producción de crudo por la declinación de los pozos del campo Cantarell. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/12/adjudican-mas-licitaciones-proyecto-chicontepec>

Adjudican más licitaciones para proyecto en Chicontepec By apineda Con la finalidad de intensificar las actividades de exploración y desarrollo para incrementar la extracción de hidrocarburos, Petróleos Mexicanos, a través de su organismo subsidiario Pemex Exploración y Producción (PEP), adjudicó contratos a empresas nacionales para la construcción de 104 macroperas en el activo de Chicontepec, con una inversión de 397 millones 975 mil 343 pesos. Todas las compañías que fueron adjudicadas con los fallos, son empresas mexicanas y obtuvieron los contratos por haber presentado las mejores condiciones técnicas y económicas para la ejecución de los trabajos requeridos por PEMEX. Las macroperas -sitios especiales en donde se asentarán los equipos que se utilizan para la perforación exploratoria y producción de hidrocarburos- operarán en pozos estratégicos en el activo de Chicontepec. El proyecto Chicontepec [1] es de gran relevancia para el país, ya que representa 39% de la reserva total

de hidrocarburos, es decir, 17,700 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/13/mexico-se-rezaga-indice-libertad-economica> México se rezaga en índice de libertad económica By vandraca Hong Kong.- Hong Kong fue considerada la economía más libre del mundo por decimoquinto año consecutivo en un ranking privado, mientras que Estados Unidos cayó al sexto lugar y podría bajar aún más el año próximo tras lanzar planes de salvataje de las compañías financieras y automotrices. La asociación estadounidense The Heritage Foundation, que elabora anualmente el ranking [1], sostiene que las economías con alto nivel de libertad económica generan los niveles más altos de prosperidad e ingreso per cápita. El índice de Libertad Económica 2009, publicado por The Heritage Foundation y el Wall Street Journal, se basó en datos recopilados entre julio del 2007 y junio del 2008, por lo que no refleja la profundización de la crisis financiera global desde el colapso de Lehman Brothers en septiembre. Entre los países latinoamericanos, Chile es el que aparece mejor posicionado en el puesto 11, apenas por debajo de Gran Bretaña. Varios casilleros más abajo, en el lugar 49, se ubica México [2], mientras que el ranking entre las economías de la región lo cierran Venezuela, en el 174, y Cuba, en el 177, entre 179 países analizados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/12/se-anuncia-fondos-terminar-atraso-productividad-laboral> SE anuncia fondos para terminar con atraso en productividad laboral By vandraca El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos reveló que en México la productividad por trabajador en las últimas dos décadas creció apenas 0.38 por ciento. Durante su participación en el Primer Foro Sobre Innovación para la Competitividad en México explicó que este magro crecimiento es consecuencia del pobre apoyo que se le da a la investigación científica, a la falta de innovación tecnológica y al bajo conocimiento de los trabajadores. Para hacer frente a este atraso, el funcionario federal anunció que este año se crearán tres fondos por 2,500 millones de pesos para apoyar la competitividad, recursos que "no serán recuperables", es decir serán a fondo perdido, además de que se impulsará una campaña nacional por la innovación y la competitividad. Ruiz Mateos refirió que hasta el momento se ha realizado una inversión de 500 millones de pesos para la instalación de un parque tecnológico. Los próximos años se invertirán otros 1,500 millones de pesos para el desarrollo de 13 parques tecnológicos adicionales. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/13/index.php?section=economia&article=017n1eco> Guillermo Ortiz, nuevo presidente del Banco de Pagos Internacionales Israel Rodríguez J. El consejo de administración del Banco de Pagos Internacionales (BPI) eligió nuevo presidente a Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México. Su periodo es por tres años que comenzará el primero de marzo de 2009 y concluye en el mismo mes de 2012. Ortiz Martínez ocupará este cargo en forma simultánea a su labor en el BdeM. Sustituye a Jean Pierre Roth, quien ha fungido como presidente del consejo desde marzo de 2006. Entre los logros más importantes de Jean Pierre Roth se cuentan la mejora del diálogo global dentro del BPI, así como la integración al consejo de administración en 2006 de los gobernadores de los bancos centrales de China y México y del Presidente del Banco Central Europeo. Estableció una nueva estructura para los comités del consejo, para mejorar en forma significativa el gobierno y efectividad de las tareas del consejo del BPI. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/13/index.php?section=economia&article=020n1eco> El gas LP baja a 9.15 pesos por kilo en la zona del DF y Edomex Julio Reyna Quiroz El precio del gas licuado de petróleo, el de mayor uso en los hogares del país, será de 9.15 pesos por kilogramo en la zona del Distrito Federal y algunos municipios del estado de México y de Hidalgo, a partir de este martes y con una vigencia al 31 de diciembre. La Secretaría de Economía publicó este lunes en el Diario Oficial de la Federación el listado de precios del combustible para la totalidad del territorio nacional, y el cual se enmarca con 10 por ciento de reducción anunciado por el gobierno federal la semana anterior. Según la publicación, el precio más alto del gas LP se encontrará en la región 9 en Baja California Sur, a 10.63 pesos por kilogramo, mientras el más bajo se ubicará en la zona 21, correspondiente a Chihuahua, a 8.14 pesos por kilogramo. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/13/index.php?section=capital&article=028n1cap> Plan anticrisis del GDF considera ahorros por 700 millones de pesos Laura Gómez Flores El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, presentó 10 acciones para apoyar a la población que resultará más afectada por la situación económica que se vive, entre las cuales considera una reducción de 10 por ciento en los salarios actualizados de mil 300 funcionarios, empezando por el de él, los secretarios, subsecretarios, directores generales y cargos homólogos, así como de los jefes delegacionales. En la presentación de las Acciones Adicionales para la Protección del Ingreso Familiar y el Empleo, señaló que además disminuirá 20 por ciento el gasto corriente asociado a la operación de vehículos, servicios de telefonía, fotocopiado y mobiliario para oficinas; y se cancelarán nuevas plazas, con lo que se obtendrán ahorros por 700 millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/13/index.php?section=sociedad&article=034n2soc> El alza en alimentos básicos durante el gobierno de Calderón acumula 67% Patricia Muñoz Ríos Entre el primero de diciembre de 2006 y la misma fecha de 2009 los alimentos básicos en la dieta de los mexicanos se encarecieron 67 por ciento en promedio, por lo que las familias más desprotegidas del país "hoy pueden comprar 20 por ciento menos alimentos que al inicio del régimen". En tres años los precios de algunos alimentos se dispararon de tal forma que se han vuelto un "lujo" para la mayoría de la población; por ejemplo, el aguacate acumula un alza de 230 por ciento; el aceite comestible, 125; el frijol, 219; el jitomate, 207; el limón, 232; el pan blanco, 50 por ciento; el huevo, casi 90; la zanahoria, 93.86; la sopa de pasta, 62.6; la papa, 200, y el pollo entero, 69 por ciento.